
新华社北京7月22日电 本月，
法国的法甲第戎女足俱乐部宣布，签
下了中国女足国家队球员王妍雯，合
同为期两个赛季。这意味着能打前锋
和前腰的王妍雯，与去年加盟该俱乐
部的国家队队友吴澄舒，将联袂出战
新赛季的法甲女足联赛。

21日，在踏上飞往法国的航班
前，王妍雯接受了记者的专访。这名
25岁的国脚此前效力于北京女足俱
乐部。她说，据了解，法甲俱乐部此前

对她在联赛和国家队比赛考察了很
久。自己能在这个年龄登陆五大联
赛，离不开团队和球迷的支持。她首
先要感谢北京队主教练于允，还有国
家队给予她帮助的两任主教练水庆霞
和米利西奇，以及一直以来支持她留
洋去提升自己和帮助国家队的北京女
足。对于新赛季，她希望能与吴澄舒
为俱乐部赢得更多比赛，在法国“踢出
中国女足的铿锵”。

以下为专访实录：
问：你对第戎有怎样的了解？留

洋第一站为什么选择法甲？
答：在吴澄舒加盟第戎后，我看了

一些她的比赛视频，包括进球集锦
等。前段时间俱乐部经理和教练与我
有一个视频通话，介绍了球队。我觉
得第戎女足在法甲虽说位列中游，但
还是比较有实力的球队。他们也提到
我的加盟可以让球队在阵容和战术上

有更多选择和变化。
我其实很早就有

留洋的想法，但（2022
年女足）亚洲
杯后，被租借
到上海队，只
踢了一两个
月就受伤了，

之后错过了世界杯，后面恢复三四个
月又受伤了，打乱了计划。我选择法
甲是觉得它在欧洲是一个很强的联
赛，我希望能得到锻炼，有一个提升。

问：北京女足给了你怎样的帮助？
答：于允指导一直都支持我留洋，

也给我很多建议。他说，调整好心态，
做好应对困难的准备，万事肯定开头
难，但是既然下定决心出去就要坦然
面对。我这两天在北京队跟着大家训
练，队友们也都鼓励我。有的球迷也
来了，跟我道别，给了我很多礼物。

问：国家队主教练米利西奇有怎
样的建议？

答：他也是很支持
我们每个球员能够出去
留洋，然后通过每一个
个体的提升，帮助国家
队提升整体的实力。
我和他聊过转会，之前

有澳超和欧洲俱乐部的选
择，我也问过他的意见，他还是建议
我去欧洲的联赛。

近期在国家队集训中，很多留洋
的队友们也给了我建议，告诉我在联
赛和球队选择上，关键是主教练需要
你的技术特点，这样出场机会才会多，

才有锻炼价值。
问：中国女足曾在5月底、6月初

与澳大利亚队热身两场，感觉与世界
强队差距在哪？

答：这两场比赛大家执行了教练
的打法。首先是身体方面的差距，比
如对抗，然后速度方面可能我们带三
步球，人家两步就追上来了。其次可
能是个人能力上每个位置的一对一能
力，还是有一些薄弱。

问：在无缘巴黎奥运会的低谷期，
米利西奇给国家队带来怎样的变化？

答：新教练团队在执教方式上有
变化，包括一些训练内容有所不同。
最近这两期集训可能时间比较短，我
们按照教练的战术布置，在一步步往
前走。我觉得他们做了很多工作，不
论是训练、比赛，还是战术，以及对每
一名球员的了解，还有对比赛的分
析。作为球员来说，我们要不断提升
自己，向欧洲强队靠近。

问：你的家乡大连堪称足球城，
听说爷爷奶奶因为你踢球成了超级
球迷？

答：我是小学三年级开始踢的，
2012年进了大连市队，后来进了国少
队。还记得我在小学时有一个运动
会，来了一个新的体育老师，他的特长
是足球，选了很多孩子参与足球活动，
可能老师觉得我学得快、跑得也快，就
让我留下来训练，但是我妈就不同
意。体育老师就天天给我妈打电话，
每天打好几个小时，可能给我妈打烦
了，就说让我去试试，这一试就一直踢
下去了。

小时候踢球，球场就在家附近，我
爷爷奶奶每天陪着我训练，结束之后
就带我回家，一直陪到我进大连市队
后，离家远了就要住队里了。后面的
青奥会、亚少赛，他们都去看了，包括
现在的女超联赛，有时也来北京看。
我家最开始没人喜欢足球，但自从我
踢了后，全家人现在都很懂球，我奶奶
看了我比赛后都会给我总结，而且总
结得特别到位。

问：新赛季你给自己定了什么样
的目标？

答：我希望去一个新环境，能尽快
适应，融入球队，发挥出自己的能力，
帮球队拿到更好的成绩。生活中自己
会学英语，俱乐部会提供法语课，我也
会去学。我希望通过留洋来提升自己
的能力，然后我们一起帮助中国女足
提升国家队实力，缩小与欧美强队的
差距。

登陆法甲的王妍雯表示：

“在法国踢出中国女足的铿锵”

新华社柏林7月22日电 德甲勒沃库森
俱乐部22日宣布，中国足球运动员沈梦露从苏
格兰凯尔特人女足转会加盟勒沃库森女足，合
约至2026年6月。

勒沃库森女足体育总监法伊费尔充分肯
定沈梦露的战术价值：“她可以适应左右两个
边路，在进攻、防守两端创造更大的战术灵活
度。她在葡萄牙和苏格兰联赛效力期间取得
许多成就。虽然她还是一名年轻球员，但已在
欧洲赛场积累了宝贵经验。”

现年22岁的沈梦露19岁时开启留洋之
旅，先后加盟了葡萄牙体育和欧伦竞技，2022
年7月转会至凯尔特人女足。2022-2023赛
季，她随队赢得了苏格兰女子足总杯。2023-
2024赛季，她出战27场比赛，贡献4球5助攻，
帮助凯尔特人女足首次夺得苏格兰女超冠
军。在国家队层面，沈梦露曾多次入选中国女
足集训名单。

沈梦露表示：“勒沃库森俱乐部在足球界
享有盛名，拥有了不起的历史传统和无与伦比
的球迷。我非常期待在这里享受足球。我在
许多国家踢过球，现在想为勒沃库森贡献力
量，希望帮助球队取得更多进球。”

据中国足球协会官方网站消息，7月 23
日，中国足协发布关于对成都蓉城足球俱乐部
队球员韦世豪违规违纪的处罚决定。

中国足协在处罚中表示：2024年7月20
日，中国足球协会超级联赛武汉三镇足球俱乐
部队与成都蓉城足球俱乐部队的比赛中，根据
裁判员报告、比赛监督报告、视频、当事方情况
说明及听证，当比赛进行到第63分钟时，成都
蓉城队韦世豪实施暴力行为，用脚从背后踢向
对方球员，裁判员出示红牌将其罚令出场。中
国足球协会纪律委员会依据《中国足球协会纪
律准则》的规定，作出如下处罚：一、对成都蓉
城足球俱乐部队7号球员韦世豪予以停赛4
场；二、罚款人民币4万元。

中国足球协会还表示，将依照《中国足球
协会纪律准则》的规定，坚决严肃处理各类违
规违纪行为，净化赛场风气。望各参与方能
够共同维护比赛秩序和来之不易的足球发展
环境。 钟欣

国脚沈梦露加盟勒沃库森女足

韦世豪被停赛4场罚款4万元

日前，CBA 公司对外公布了
CBA俱乐部对2023-2024赛季注册
外籍球员行使优先续约权的名单，山
东高速男篮放弃了对沙约克和吉伦沃
特的优先续约权。

22 日，根据《2024- 2025 赛季
CBA联赛球员选秀、工资帽、聘用及
交易管理规定》中关于外籍球员优先
续约权的相关规定，经对各有关俱乐
部提交的材料进行审核，CBA公司公
布了各俱乐部对2023-2024赛季注
册外籍球员行使优先续约权的名单
——辽宁队：库珀、弗格；浙江稠州：卡
里克·琼斯；浙江广厦：奥卡福、韦瑟斯
庞；上海久事：布莱德索、培根；深圳新
世纪：萨林杰；青岛国信：达卡里·约翰
逊、里斯；北控：里勒；山西汾酒：施韦

德；天津荣钢：大卫·詹姆斯；吉林队：
皮特森；福建浔兴：杰曼、梅克；江苏肯
帝亚：阿尔法·卡巴；宁波富邦：阿努
瓦·奥莫特。

在这份名单中，没有山东高速篮
球俱乐部的名字，这也就意味着山东
高速男篮放弃了对吉伦沃特和沙约克
的优先续约权。吉伦沃特今年快36
岁了，山东高速男篮不和他续约可以
理解。不过，有球迷认为山东高速男
篮放弃沙约克有点可惜。今年29岁
的沙约克上赛季共为山东男篮打了
47场比赛，18次首发，在场均23.2分
钟的时间里可以拿到19.1分4.6篮板
3.6 助攻 1.2 抢断，三分球命中率为
41.1%，场均得分在上赛季所有球员
中排名第19位。在北京时间7月21

日凌晨结束的一场奥运热身赛中，南
苏丹男篮 100：101 惜败于美国男
篮。本场比赛中，南苏丹球员沙约克
表现非常出色：出场28分钟16投 9
中，三分12中6，砍下全场最高的24
分，外加3篮板2助攻2抢断。因此，
很多球迷认为山东高速男篮应该留下
沙约克。

放弃了对吉伦沃特和沙约克的优
先续约权，这也意味着山东高速男篮
新帅邱彪在外援引进上有更高的追
求。山东高速篮球俱乐部此前透露，
新赛季将加大外援引入力度，目前已
基本确定两位美国籍实力型球员加
入。这样看来，山东高速男篮计划引
进的这两名新外援在实力上应该高于
吉伦沃特和沙约克。 李夫杰

山东男篮放弃吉伦沃特、沙约克？
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